

Rénova voit de plus en plus grand

Le fabricant de vérandas agrandit son usine d'Yzernay, à partir d'avril. Objectif : développer sa capacité de stockage. En attendant les travaux, l'usine a ouvert ses portes à des collégiens la semaine passée.

Alexandre BLAISE

alexandre.blaise@courrier-ouest.com

Pourquoi vous avez choisi le nom Rénova ? « Qui sont vos concurrents ? », « Recrutez-vous beaucoup ? » Ils en ont, des questions, les 17 élèves du collège Jeanne-d'Arc. Ça tombe bien : Pierre Cornu, directeur de production du fabricant de vérandas sur-mesure, a les réponses. C'est le jeu de la semaine de l'industrie, qui a permis, la semaine dernière, aux collégiens de découvrir l'entreprise née et installée à Yzernay. Une entreprise qui a le vent en poupe. Aujourd'hui, quelque 70 salariés, dont une quarantaine dans la production, travaillent sur le site yzernois. Un site qui va s'offrir un nouveau visage. Début avril, des travaux d'agrandissement débutent. Ils devraient se terminer à la fin de l'année, voire début 2018. Résultat : des locaux plus grands de près de 3 000 m², quand l'usine actuelle en fait 6 500 m². À ce stade, Rénova, qui va s'étendre du côté de la route de Somloire et du terrain de football voisin, atteint quasiment son maximum.

3 000 m² et un « monstre » de 18 m de haut

« Il y a deux raisons à ces travaux, pose Pierre Cornu. La première, c'est le stockage des profilés en aluminium, qui servent à fabriquer les vérandas. » Dans ce sens, l'usine va accueillir une nouvelle machine, un « monstre » de 18 m de haut, 30 m de long et 20 m de large, capable de stocker les civières, ces chariots sur lesquels sont posés les profilés. De quoi stocker plus (1 300 civières contre 450 aujourd'hui) et améliorer la productivité. « La machine permettra de sortir du stock 40 machines par heure contre 7 actuellement », précise le directeur de production. La deuxième raison est aussi une affaire de stockage. « Nous offrons à



Yzernay, mardi 21 mars. Directeur de production, Pierre Cornu a fait visiter Rénova aux collégiens de Jeanne-d'Arc.

nos concessionnaires qui vendent les vérandas un service particulier : nous stockons leurs vérandas pour eux, avance Pierre Cornu. Nous leur proposons de livrer directement les vérandas chez leurs clients. » Des concessionnaires, Rénova peut en compter sur plus de 60 sur toute la France, et est aussi présent en Suisse. Ils représentent près de 70 % du chiffre d'affaires (estimé à 27 millions d'euros). Le reste provient de la vente directe auprès des particuliers, essentiellement locale. Ces travaux devraient entraîner un

besoin supplémentaire, mais temporaire, en terme de manutention. Les profilés seront stockés dans l'entreprise voisine, Ceduroc. Et les vérandas à Saint-Germain-sur-Moine, sur le site de Rénova Abris de piscine (lire ci-dessous) À noter qu'un autre chantier attend Rénova en 2018, celui de « l'aménagement des postes de travail pour l'aide à la manutention ». Des informations sur Rénova, les collégiens de Jeanne-d'Arc ont pu en noter bon nombre sur leurs feuilles. Ils ont, à titre d'exemple, suivi le processus de fabrication des vérandas,

dont une cinquantaine d'exemplaires est produite chaque semaine. Un processus cadré : ici l'usinage et le débit des profilés, là l'encollage ou le vitrage. Une certitude : dans l'usine, il y a aussi bien des éléments de la toiture, des « ouvrants » (portes, fenêtres) ou des « dormants », mais pas une seule véranda montée. L'avantage du numérique, qui permet de tout calibrer en amont. Et de proposer du « prêt à poser » aux clients.



Les vérandas sont fabriquées dans l'usine d'Yzernay.

À SAVOIR

Rénova, pas seulement des vérandas

En 2018, Rénova fêtera ses 35 ans. Si l'activité véranda est aujourd'hui la plus importante, elle n'est pas la seule de l'entreprise. À près de 40 km d'Yzernay, à Saint-Germain-sur-Moine, ce sont des abris de piscine qui sont fabriqués. Sur un site de 5 500 m², récemment agrandi, quelque 25 salariés s'y activent. L'activité est « en pleine expansion », assure Pierre Cornu. Les particuliers sont les premiers consommateurs, mais les campings - et leurs piscines - sont de nouvelles cibles.

Enfin, à Puy-Notre-Dame, au sud de Doué-la-Fontaine, Rénova Menuiseries spéciales (45 salariés) conçoit et fabrique des menuiseries aluminium à destination, surtout, des constructions modulaires (le principal client est le Vendéen Cougnaud). Mais elle produit aussi des pièces, comme des fenêtres, à destination du secteur hospitalier et agroalimentaire, ou pour des véhicules spéciaux, types véhicules forains. Là aussi, un agrandissement de 2000 m² (en plus des 4 000 m²) fait l'actualité du site.